
雙方下輪轉場北京磋商
劉鶴指出，中方此次帶着誠意來華盛頓磋商，與美

方進行了坦誠、建設性的交流，大家一致認為，雙方
需要保持這種繼續磋商的良好的勢頭，儘管暫時有一
些阻力和干擾。雙方也同意下次在北京再見面，繼續
推動磋商。

他表示，磋商並沒有破裂。雙方在很多問題上首
先是澄清立場，討論下一步磋商的內容，並且進行
比較好的溝通和合作，所以中方不認為談判有破
裂。恰恰相反，這是正常的兩國談判之中發生的一
些小的曲折，但這是不可避免的，對未來我們是審
慎樂觀的。

中方核心關切必須解決
劉鶴強調，雙方的協議必須是平等、互利的，在重

大原則問題上中方決不讓步。目前雙方在很多方面達
成了重要共識，但中方三個核心關切問題必須得到解
決。一是取消全部加徵關稅。關稅是雙方貿易爭端的
起點，如果要達成協議，加徵的關稅必須全部取消。
二是貿易採購數字要符合實際，雙方在阿根廷已對貿
易採購數字形成共識，不應隨意改變。三是改善文本

平衡性，任何國
家都有自己的尊
嚴，協議文本必
須平衡，目前仍
有一些關鍵問題
需要討論。

去年以來，雙
方談判出現幾次
反覆，發生了一
些曲折，這都是
正常的。在雙方
談判仍在進行的
過程中，隨意指
責 「倒退」是不負責任的。

從中方來說，要的是一個平等的、有尊嚴的前提下
很好合作的協議，這一點希望美方同事能夠理解。

中國做好內功前景樂觀
劉鶴表示，對中國來說，最重要的就是做好自己的

事情。中國國內市場需求巨大，供給側結構性改革的
推進將帶來產品和企業競爭力的全面提升，財政和貨
幣政策仍有充分的空間，中國經濟前景非常樂觀。在

大國發展的過程中，出現一些曲折是好事，可以檢驗
我們的能力。

特朗普指磋商有建設性
值得注意的是，美國總統特朗普美東時間10日在社

交網站形容會談坦率及有建設性。他同中國國家主席
習近平的關係仍然非常好，兩國會繼續對話，美國可
能撤銷對中國進口貨徵收的關稅，但亦可能不會，需
要視乎未來談判的進展。
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【香港商報訊】昨日，中國上市公司協會2019年年
會暨第二屆理事會第七次會議在京召開。證監會主席
易會滿在講話中首次系統地闡述上市公司監管工作。
他表示，將堅持增量和存量並重，把好市場入口和出
口兩道關，以增量帶動存量，實現市場化優勝劣汰，
持續提高上市公司質量，以關鍵制度創新促進資本市
場健康發展。這表明，不斷提高上市公司質量是資本
市場改革的重中之重。

探索創新退市方式
如何提高現有上市公司的質量也備受市場關注。易

會滿表示，堅持從源頭提升上市公司質量。繼續保持
IPO常態化，堅持競爭中性，切實做到好中選優，支
持優質企業回歸A股。實施提高上市公司質量行動計
劃，注重發揮各方協同效應，力爭用幾年的時間，使
存量上市公司質量有較大提升。同時，完善併購重
組、破產重整等機制，支持優質資產注入上市公司，
為上市公司提質增效注入 「新鮮血液」。

易會滿表示，適度優化再融資、併購重組、減持、
分拆上市等一系列制度，大力發展直接融資特別是股
權融資，進一步提高資本形成效率，助力緩解 「融資
難、融資貴」問題。探索創新退市方式，實現多種形

式的退市渠道。對嚴重擾亂市場秩序、觸及退市標準
的企業，堅決退市一退到底。

發出強監管信號
證監會還明確了提高上市公司質量的監管思路：堅

持監管與服務並舉、堅持規範與發展並重、堅持信批
與治理並行。他表示，保薦承銷、審計評估、法律服
務等中介機構要歸位盡責，切實發揮資本市場看門人
的作用。對於執業過程當中未能勤勉盡責，甚至與上
市公司相關主體串通違規的實行一案雙查，絕不姑
息。

易會滿：上市公司質量是重中之重

伊朗將領：無意與美對話
伊朗伊斯蘭革命衛隊高級將領賈瓦尼當地時間10

日說，伊朗無意與美國對話。賈瓦尼說： 「美國人
想藉助軍事壓力把伊朗拉回談判桌，但是我聲明，
我們不會與美方對話，美國人不敢對我們採取軍事
行動。」他說，美方藉助制裁迫使伊朗就範的做法
同樣不會奏效。美國五角大樓美東時間10日發布聲
明稱，應美軍中央司令部本周早前的增兵要求，代
理國防部長沙納漢已批准向中東地區增派 「阿靈
頓」號兩棲船塢登陸艦，並部署一套愛國者導彈系
統。

Uber上市首日跌破發行價
當地時間10日，總部位於美國三藩市的網約車公

司Uber在紐約證券交易所掛牌上市，但開盤就跌破
發行價，並且全天持續走低。Uber當天首次公開募
股 （IPO） 發 行 1.8 億 股 普 通 股 ， 交 易 代 碼 為
「UBER」，每股定價45美元（約353港元），募資

規模約 81 億美元，成為今年以來美股最大規模的
IPO。當天Uber開盤價為42美元，收盤價為41.57美
元，較發行價下跌約7.6％。按收盤價計算，Uber市
值約697億美元，低於此前融資時的 760億美元估
值。有分析人士指出，Uber此次發行價和估值低於
預期，主要是因為大盤走勢不佳。Uber的競爭對手
Lyft自3月底上市以來股價表現疲弱，也是影響Uber
股票定價的因素之一。

劉鶴：原則問題決不讓步
【香港商報訊】第十一輪中美

經貿高級別磋商於當地時間5月
9日至10日在華盛頓舉行。中共
中央政治局委員、國務院副總

理、中美全面經濟對話中方牽頭人劉鶴在磋商結束後
對媒體表示，中美關係十分重要，經貿關係不僅涉及
兩國關係，也涉及世界和平與繁榮；合作是雙方唯一
正確的選擇，但合作是有原則的，在重大原則問題上
中方決不讓步。

美國貿易代表萊特希澤(右前)、美國財政部長鉧欽在美國貿易代表辦公室外迎接中國國
務院副總理劉鶴。 路透社

紐交所的交易員在Uber上市首日統計數據。路透社

嫦娥四號進入休眠
中國探月工程官方微信昨日發布消息稱，嫦娥四

號着陸器、 「玉兔二號」巡視器已完成第五月晝的
工作，於當天進入月夜休眠模式。據介紹， 「玉兔
二號」巡視器於 5 月 11 日 11 時 05 分進入第五月
夜。巡視器根據整體規劃進行移動，累計行走
190.66米。嫦娥四號着陸器於5月11日12時完成月
夜設置，進入休眠。嫦娥四號工程地面應用系統已
向科學研究核心團隊發布最新科學探測數據，總數
據量為6.6GB，共計494個數據文件。後續，地面
科研人員將對獲取的科學探測數據進行專業處理和
分析研究。


